

# DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración y Librería de Ramón y Cajal, S. A., Rambla del Centro, 37, de donde se cobra. En las N. N. S. de Madrid, S. O. A., Alcala, 10.

D. Antonio Kies Muñoz

Anuncios y Remitiendas, precios convencionales.

## SAN JUAN

Es el santo que tiene más importancia histórica, después de San Pedro, según la Iglesia.

San Juan Bautista es el santo a quien pintan mejor acompañado.

¡Es tan simpático el santo! Vestido de pieles, no de contribuyentes, con sus piernecitas al aire, como la mayor parte de los infelices gallegos que emigran de su país, por no morir de hambre y de miseria.

En este día están de festejo las tres cuartas partes de los españoles.

¿Quién no se llama Juan?

Vayan ustedes analizando la historia: Juan de Austria, Juan de Juanes, Juan de Herrera, Juan de Dios de la Rada y Delgado, Juan Navarrorreverter...

Yo no quiero ofender a nadie; pero es lo cierto que hay Juanes, que no necesitan comentarios.

Hay Juanes de Dios y de Mata, Nepomucenos, Ante Portam Latinos, Crisóstomos y Lanas, hay Juanones, Juanchos, Juanitos, Juanillos, Juanillones y Juancas.

Y entre tantos Juanes hay muy pocos que se parezcan.

Comparen ustedes el don Juan Tenorio, de Vico, con el don Juan Tenorio de Diaz de Mendoza ó de Thuillier, y díganme después si se parecen en algo.

Un amigo mío, aficionado a la estadística, dice que hay al presente en España cuarenta y tantos mil criados de diferentes categorías que responden al nombre de Juan.

Por mi parte, conozco un Juan, lacayo, que tiene la felicidad de ser el Juan de su aristocrática ama; este Juan, que empezó por ser Juanillo, concluirá por tener don ó no hay justicia en la tierra ó en la carretela de la señora indicada.

¿Quieren ustedes saber cuántos San Juanes hay?

¿No? Pues voy a decírselos a ustedes.

San Juan Evangelista; San Juan, arcediano de Cápua; San Juan, elimosnero; San Juan de Bérnago, San Juan de Capistrano, San Juan Crisóstomo, San Juan Climaco, San Juan Colombini, San Juan de la Cruz, San Juan Damasceno, San Juan de Capadocia, San Juan Cancio, San Juan de Cetina, San Juan de Sahagún, San Juan de Facundo, San Juan Gualberto, San Juan Ortega, San Juan de Perusa, San Juan Francisco Regis, San Juan, Ermitaño; San Juan, presbítero; San Juan, el silencioso obispo de Colonia; los beatos Juan Pablo de la Concepción, Juan de Rivera, Juan Bueno y Juan de Prada, y San Juan I, papa.

En vista de esta abundancia de

Santos Juanes, comprendo que se diga de cualquier hombre bonachón y sencillo:

—¡Es un buen Juan!  
Con las mujeres disfruta también de muchas simpatías San Juan Bautista; la que no se llama María, lleva el nombre de Juana.

Juan de las Viñas y Juan el Perdió representan las dos ramas de la humanidad feliz.

Y a propósito de Juanes. ¿No han observado ustedes que cada pueblo tiene un Santo particular?

No se concibe un Juan en Navarra, ni un Domingo en Sevilla.

La verbena de San Juan es un verdadero acontecimiento.

Los españoles en general y los madrileños en particular, suelen aprovechar las festividades de la Iglesia para comer, beber y divertirse; cosas que siendo honestas, no suelen perjudicar a la salud del alma y favorecen de paso la del cuerpo.

La verbena es una planta a quien la medicina concede virtudes curativas y a quien la imaginación poética de los pueblos ha dado atribuciones fantásticas. En siglos pasados es taba muy extendida la creencia de que con un ramo de verbena en la mano, se encontraban tesoros, y las jóvenes se figuraban que tropezarían con un novio a pedir de boca.

Hizose casi general la costumbre de ir a buscar la verbena en la víspera del día de San Juan, puesto que en ese día la verbena echa sus flores y a coger la verbena fué todo el mundo en la noche del 23 de Junio.

La verbena de la noche de San Juan ha dado larga materia a escritores y poetas de los siglos XVI y XVII, para transmitirnos una porción de jácaras, letrillas, entremeses y comedias, donde desde el rey hasta el mendigo, y desde la dueña hasta la casta doncella, figuraban en mil aventuras galantes.

De aquellas escenas, ya cómicas, ya dramáticas, que en tiempo de la casa de Austria se desarrollaban en las orillas del Manzanares, sólo resta la tradición.

Las verbenas, particularmente la de San Juan, han perdido su primitivo carácter.

Lo único que aún conservamos de ellas es el buñuelo.

Este producto nacional, es completamente indispensable de todas las fiestas populares en España.

Además, el buñuelo es un manjar de circunstancias.

¿Qué se hace en los teatros? Buñuelos. ¿Qué en literatura? Buñuelos. ¿Qué en política?, muchas veces buñuelos y buñuelos, chicos y grandes, y en tal número, que no parece sino que se ha convertido España en una gran buñolería.

Hace años que los abolicionistas de fiestas se encargaron de suprimir la festividad de San Juan Bautista.

Pero a pesar de esta supresión, el

día de hoy es día de fiesta popular. Las tarjetas de felicitación, las meriendas, las comidas, los castillos de bizcochos con merenge y las fuentes de natillas ambulantes, atestiguan la popularidad del Santo.

E. de Lustonó.

## Juanes y Juanas

El nombre de Juan es uno de los más populares que existen y lo mismo designa al atrevido y emprendedor Don Juan Tenorio que al humilde paciente Juan Lanas.

Juan que llora es el pueblo que sufre y paga, y Juan que ríe el que cobra y manda.

De las proezas del pobre Juan soldado que derrama su sangre en los campos de batalla y muere allí lejos de los suyos, ó vuelve herido ó maltrecho a su hogar, están llenas actualmente las descripciones de las campañas que sostenemos en nuestras colonias.

Nada menos que veintitres papas se han llamado Juanes, contando en ellos la Papisa, que resulta, por fin, una verdadera papa.

Emperadores y reyes ha habido muchos Juanes, y reinas varias Juanas, además de una celebridad excepcional, Juana de Arco.

En el cielo tenemos nosotros a San Juan de la Cruz, poeta místico y fundador carmelita, y los portugueses a San Juan de Dios, modelo de caridad.

## LO DEL DIA

(Madrid, 22.)

**La fiebre amarilla en los buques de Sampson.—No hay desembarco.**

En la redacción de *El Imparcial* se ha recibido un telegrama diciendo que en todos los buques que componen la escuadra de Sampson, se ha desarrollado con gran incremento la fiebre amarilla.

También dice el despacho que los norteamericanos han tenido inconvenientes y dificultades grandísimas para verificar el desembarco, del cual han desistido.

**Rumor de una batalla.—Seiscientos yanquis muertos**

En el salón de Conferencias del Congreso, se ha hablado esta tarde de las operaciones de nuestro ejército en Cuba.

Se ha dicho, sin determinar el punto, que se ha librado una batalla entre españoles y yanquis.

La lucha dicen que fué empeñada, sangrienta, quedando victoriosas las tropas españolas.

Los norteamericanos, además de un considerable número de heridos, tuvieron seiscientos muertos.

Nosotros sensibles pérdidas.

Telegrafiamos estos rumores a título de información, pues ni el Gobierno ni ninguno de los periódicos que tienen corresponsales en Cuba, han recibido noticias de este combate.

**Las operaciones en Cuba**

—La atención está fija en las operaciones que han de desarrollarse en Santiago de Cuba con motivo de las fuerzas de desembarco llegadas recientemente.

Considérase entre los militares conocedores de la isla, que los yanquis no pueden intentar el desembarco sino en puntos muy próximos a Santiago, pues dada la gran impedimenta que tiene que llevar consigo un ejército invasor, en esta temporada de lluvias no podrían caminar sobre la capital, no ya a grandes jornadas sino ni a cortas tampoco.

El desembarco en las inmediaciones de la capital es en extremo difícil, porque tanto el fuego de las baterías como el de las numerosas tropas que a su mando tiene el general Linares lo impedirían a poca costa.

Claro es que los buques yanquis pueden amparar con sus disparos el desembarco y que las fuerzas de Calixto García tampoco estarían ociosas; pero de todas maneras, la empresa acometida por los yanquis es superior a sus fuerzas y, según las personas cuyas opiniones trasmitimos, hay motivos para creer que saldremos vencedores en este próximo combate.

**Una carta de Montojo**

—*La Correspondencia de España*, publicará esta noche una carta del almirante Montojo, en la que se dan detalles de los sucesos de Cavite.

En ella se dice que el señor Montojo recibió un mensaje de Mr. Dewey en extremo conmovedor.

La carta no estaba destinada a la publicidad.

**Rumor grato**

—En los pasillos de las Cámaras sigue comentándose con gran insistencia el grato rumor de que los yanquis han intentado desembarcar en Cuba, siendo enérgicamente rechazados por nuestras tropas.

El rumor va adquiriendo caracteres de verosimilitud y se precisan ya hechos, nombres y detalles que per-

miten abrigar la creencia de que quizá haya algo de verdad en cuanto se dice.

El intento de desembarque se supone que fué en Guantánamo, y las bajas por los yanquis sufridas se han ascender á 700, entre muertos, heridos y prisioneros.

**De Cuba**

—El *Heraldo* ha recibido un telegrama de la Habana en el que se dice que se esperan importantes noticias de recientes combates realizados en Santiago de Cuba.

El general Arolas se ocupa actualmente en que el asunto de los víveres no llegue á preocupar á la población, para lo cual está tomando activas y enérgicas medidas.

El citado general no descansa para que los artículos de primera necesidad ni falten ni se encarezcan, lo mismo que el que haya agua en abundancia.

Parece que se han fletado algunos barcos con víveres, de modo que hasta los pobres no tienen que temer por este lado.

**UNA CATÁSTROFE**

Un telegrama recibido ayer madrugada de Londres, da cuenta de una terrible catástrofe ocurrida anteayer al botar al agua el acorazado *Albión*, de 13.000 toneladas, en el astillero de Blackmall, cerca de Londres.

La duquesa de York, hija política del príncipe de Gales, bautizó al nuevo barco.

Terminada esta ceremonia, que fué solemne, la violencia del agua inundó la plataforma, que estaba llena de gente.

Trecientas personas cayeron al agua, produciéndose horribles escenas.

Hasta ahora van extraídos cincuenta cadáveres.

No se sabe aún el número de ahogados que resultará, porque se están haciendo trabajos para extraer gente.

En la plataforma estaban los invitados de las principales familias londinenses, así es que la catástrofe ha producido en general profunda sensación, y en particular en la aristocracia inglesa, á la que pertenecen algunas de las víctimas.

El telegrama no concreta nada sobre si la duquesa York estaba en la plataforma ó habia saltado á tierra en el momento de la desgracia.

Tampoco dice si el buque ha tenido averías.

**Crónica General**

Debemos recordar á los lectores, que desde primero de julio próximo, todas las cartas que circulen por el correo, llevarán un sello de guerra, de cinco céntimos, sello que dentro de pocos días será puesto á la venta.

**Alcaldías.**—La de Batea, anuncia en el *Boletín Oficial*, las subastas para el arriendo de puestos públicos, la del arbitrio de pesas y medidas, y tener expuestos al público los repartimientos de las contribuciones de la riqueza rústica y pecuaria, y el de la urbana.

Las de Roquetas, Arnes y Horta, las del arriendo de las especies de consumos.

Las de Cénia y Vandellós, tienen de manifiesto al público, los repartimientos de la contribución territorial.

La de Ribarroja, anuncia la vacante de médico titular de dicho pueblo, dotada con 400 pesetas anuales.

Y la de Alfara, relaciona los arbitrios extraordinarios autorizados por la Superioridad.

Vuelve á notarse en esta ciudad bastante movimiento de representantes de casas de comercio, que hace poco tiempo habían suspendido sus viajes, á consecuencia de lo anormal de las presentes circunstancias.

Mañana no se publicará nuestro *DIARIO*, por celebrarse la popular fiesta de la Natividad de San Juan Bautista.

**Felicitación**

Enviámosla muy cariñosa desde estas columnas, á todas las Juanitas y Juanes, que celebran mañana su fiesta onomástica.

Hoy se celebrará la verbena de San Juan con las expansiones populares de costumbre, entregándose los muchachos á su predilecta afición de encender fogatas en la ciudad y en los campos.

Celebró ayer sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento, no tomándose acuerdos de importancia.

Por el Sr. Juez instructor militar del regimiento infantería de Luchana, se cita, llama y emplaza al recluta Francisco Sabaté Descarrega, natural de Ribarroja.

Han empezado en toda la provincia los trabajos de la siega, habiendo comarcas en las que aquella importante faena agrícola, toca á su término. Afortunadamente, este año no ha sido la cosecha desgraciada, compensando, en parte, la casi total ruina de nuestros viñedos que, excepción hecha del llano, van desapareciendo por completo.

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra*, publica una disposición ampliando cuatro meses el indulto á prófugos y desertores.

**Registro civil.**—Día 21. Nacimientos tres. Defunciones, una. Sin matrimonios.

Algunos dueños de establecimientos de Barcelona, han aumentado en cinco céntimos, el precio de la taza de café.

**Audiencia Provincial**

Se constituyó anteayer la sección primera, con los señores marqués de Grimaldo, presidente; Lluch y Carril, magistrados, en unión de los doce jurados, con asistencia del teniente fiscal Sr. Roig, y defensores del procesado, el abogado Sr. Rabassa, y procurador señor Lozano.

Se acusaba á Ramón Domenech Pagés, de haber comprado el día 11 de Diciembre del año 1896, á José Balagué, 20 cabezas de ganado cabrío, entregando para el pago 140 pesetas falsas, hecho que tuvo lugar en el término municipal de Perelló.

En vista de la prueba practicada, el señor fiscal solicitó un veredicto de culpabilidad para el procesado, y de inculpabilidad su abogado defensor. Los jurados emitieron veredicto de conformidad con la petición fiscal, y los jueces de derecho dictaron sentencia, condenando al procesado á 280 pesetas de multa, accesorias, costas é indemnización al perjudicado de 140 pesetas, terminando el juicio á las dos de la tarde.

Hemos recibido el núm. 341 de «La Guirnalda y La Bordadora», en el que se publican 16 páginas del «Tratado del Bordado en blanco», y participa á sus suscriptores en particular y al pú-

blico en general que, en atención á las circunstancias por que atraviesa la patria, se ha aplazado para el mes de Mayo del año próximo la «Exposición de Bordados y Labores» que se trataba de celebrar en Barcelona en los venideros meses de Septiembre y Octubre.

Nuestro colega barcelonés *El Noticiero Universal* dice lo siguiente:

«La situación angustiosa que atraviesa el país á causa de la guerra y de la crisis económica, ha comenzado á producir una reacción favorable á la agricultura. Parece en efecto, que muchas personas acomodadas, en vista de la inseguridad que les ofrecen las operaciones bursátiles, siempre azarosas y arriesgadas y en las que no pueden descansar nunca la base de la fortuna particular, ni la tranquilidad y sosiego de las familias, están dedicando sus capitales á la adquisición de terrenos en mayor ó menor escala, para explotar diferentes cultivos, dedicándose de lleno á las industrias agrícolas.

Según personas conocedoras de las cercanías de la capital y que necesitan recorrer frecuentemente las poblaciones cercanas, parece un hecho que de algunos meses á esta parte se efectúan grandes compras de terrenos inmediatos á la capital, principalmente en la zona comprendida entre la Sagrera y Horta. Dichos terrenos no son pequeñas porciones destinadas á la construcción de torres de recreo y pequeños jardines, como se viene haciendo desde hace algunos años, sino extensiones suficientes para el cultivo de varios productos como vino, legumbres, frutas y cereales, necesarios para el sostenimiento de una familia.

Es evidente que la Feria Concurso-Agrícola habrá dado como resultado, entre otras importantes ventajas, la de despertar la afición á la agricultura, dando origen á la creación de pequeñas propiedades rústicas, á las cuales Francia y otros países de Europa deben la mayor parte de su riqueza nacional.»

**Obras**

En el ensanche del Temple, y cerca de la calle de la Estación, han empezado las obras para levantar dos nuevos edificios. Uno de estos, ocupará bastante extensión, limitándose el otro á una capacidad más reducida. Los propietarios de las manzanas, son vecinos de esta ciudad.

**Reumatismo.**—Cede siempre á las grandes virtudes del *Bálsamo anti-reumático de Orive*, reconocido en todo el mundo como la única salvación de los reumáticos. No es una panacea como otras tantas anunciadas, que sirven lo mismo para curar el reuma que para heridas y fracturas. Se detalla la composición á todos los médicos que deseen conocerla. Venta en todas las farmacias de crédito. Por mayor: su autor. Bilbao; Madrid, M. García, y Barcelona, V. Ferrer.



**Antidiférico**

**Andreu y Pahi**  
Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

D. Juan Bautista Folqué Piñel, Secretario de este Juzgado municipal de Mora de Ebro, partido judicial de Gandesa.

Certifico: Que practicado un escrupuloso exámen de las certificaciones

facultativas obrantes en el archivo de este Juzgado municipal referentes á las defunciones habidas en este término municipal durante los años mil ochocientos ochenta y tres y mil ochocientos ochenta y cuatro, no aparece de ellas haya ocurrido defunción alguna de la enfermedad llamada *Difteria*, en las cuales haya estado confiada su curación al facultativo D. José M.<sup>a</sup> Andreu Pahl, médico que era de esta villa en los citados años.

Y para que conste donde convenga, á petición de parte interesada, libro la presente, visada por el Sr. Juez en Mora de Ebro á diecinueve de Mayo de mil ochocientos noventa y seis.

V.º B.º.—El Juez municipal, JAIME TREIG.—El Secretario, BAUTISTA FOLQUÉ.—Sello: Juzgado Municipal de Mora de Ebro.

**TORTOSINOS**

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimisó, dá lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para y señoras señoritas.

También dá lecciones á domicilio, á todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezaron el 1.º de Mayo.

Ancha, 18.—TORTOSA.

**PIGOTA**

Linfa de vaca, pura y reciente

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

**CARTA DEL SR. CASTEL**

Sobre el asunto de nuestro ferrocarril, escribe lo siguiente el celoso Diputado por Mora de Rubielos, al director de *EL ECO DEL GUADALUPE* de Alcañiz, con fecha 14 del actual.

«Me consta que tanto los Diputados de Teruel como los de Tarragona, y muy especialmente D. Vicente López Puigcerver, no dejan de la mano el expediente de caducidad sin dejar de poner yo cuanto pueda para activarlo. Dicho expediente ha venido ya informado de la Provincia de Zaragoza; pero según telegrama del 10 de los corrientes en Teruel está á informe de la Comisión Provincial desde el día 30 de Mayo y en Tarragona también está á informe de análoga Comisión, según telegrama recibido el 12 de los corrientes.»

A ambos Gobernadores de Teruel y Tarragona, se les ha excitado nuevamente para que apresuren la devolución de los expedientes respectivos, y por mi parte he escrito al Gobernador y á la Comisión Provincial de Teruel rogándoles también no den ocasión á que sea nuestra provincia la última en informar como se pida.

Ahora bien; apenas se reúnan los dos esos antecedentes habrá de oírse, según la Ley, á la junta Consultiva de Obras Públicas en pleno y al Consejo de Estado, en pleno, y entonces es cuando el Ministro podrá y deberá dar la resolución definitiva.

Ya sé yo que el expediente estuvo en el Consejo de Estado, pero fué solo para entender sobre el dictamen del Jefe del Negociado que creía improcedente la

DE JAIMÉ CASANOVAS PUJOL

Gran tintos en todos colores. Se imprimen con colores. Especialidad en ovillos para cererías y fabricación de Tejer. Algodones para medias, lisos, llamas, rayados y demás dibujos. Granadas almacenes de Mercadería del país y extranjero al por mayor. Despacho y Fábrica. — Renda Dochs. (Frente á la estación de mercancías.) TORTOSA

caducidad, opinión contra la cual me manifiesté claramente determinando aquel informe en cuya redacción creyeran ver algunos una resolución final puesto que decía «debe acordarse la caducidad con arreglo á las disposiciones de la Ley» y como estas disposiciones son las de informar las provincias, la Junta de Caminos y el Consejo de Estado en última instancia, esto es lo que se está haciendo para llegar á la caducidad efectiva contra la cual opinaba el Jefe del Negociado del Ministerio diciendo que «nada podía hacerse hasta transcurrir el plazo total concedido para la ejecución de las obras.»

Por lo que dejamos transcrito se ve que el Sr. Castel y los demás representantes en Cortes de esta provincia han puesto toda su actividad para la mas pronta resolución del asunto de nuestro ferro-carril, mereciendo por tanto la gratitud del país por tan patriótica conducta.

Esperamos que continuando en sus gestiones se tocarán en breve los resultados que todos deseamos.

### TORTOSA COMERCIAL

Nota de los precios que en nuestra plaza han regido durante la actual semana:

	Pesetas
Harina extra los k. 41'600 á	6'50
> redona id. id.	6'00
> entremue id. id.	5'75
> 4.ª id. id.	4'00
Salvado, la cuartera.	5'50
Habichuelas id.	7'00
Menudillo id.	8'00
Cebada id.	6'50
Habas id.	12'00
Maiz id.	13'50
Algarrobas, el quintal.	7'00
Arroz en cáscara id.	14'00
Id. n.º 3. id.	6'50
Id. > 4. id.	5'50
Id. > 5. id.	5'00
Id. > 9, florete, id.	4'75
Aceite del país superior cántaro.	23'00
Id. clase segunda.	17'50

### Noticias de Madrid

(Del día 22 Junio)

#### Por telégrafo y teléono

##### Lo que dice Azcárraga

El general Azcárraga ha declarado que el actual Gabinete no debe abandonar el poder. Solo en el caso de que el señor Sagasta se reconociose fracasado se impondría la necesidad de un cambio ministerial, formándose un gobierno compuesto de elementos nuevos del partido fusionista.

##### Noticias de Santiago de Cuba

—Londres 22.—La prensa publica un telegrama de Santiago de Cuba, fecha de ayer, en el cual se dice que han aparecido frente á la costa de Siguá, situada entre Santiago y Guantánamo, los 42 buques yanquis que el día 20 desaparecieron de la vista de Santiago.

los 42 buques que se divisan son los transportes que conducen á la expedición Shafter.

Hay que tener en cuenta, sin embargo, que Siguá es de las zonas más insalubres de la isla de Cuba, lo cual diezmará las filas enemigas.

##### El señor Ariza

—Ha salido para Barcelona el teniente coronel señor Ariza, á quien el Gobierno ha negado el permiso para formar un batallón de voluntarios con que combatir los yanquis.

##### Disgusto

—Entre entidades de gran respeto y prestigio reina gran disgusto por motivo de algunos párrafos del discurso pronunciado por el marqués de Cabriñana en el Congreso; no sería de extrañar se adoptase algún acuerdo ruidoso en señal de protesta.

##### En favor de la paz

—Viena 22.—Se asegura que el Emperador ha escrito nuevamente al Papa rogándole que interceda en favor de la paz.

##### Maniobras suspendidas

—Londres 22.—La escuadra inglesa ha tenido que suspender sus maniobras á causa de la escasez de carbón.

##### La expedición Shafter

—Londres 22.—Calixto García ha celebrado nuevas conferencias con Shafter para resolver el punto en que deben desembarcar las tropas expedicionarias.

El desembarque se efectuará por medio de pequeñas columnas. Durará unos diez días.

Las autoridades de Santiago suponen que el punto elegido por el enemigo para desembarcar es la playa de los Aserradores.

##### La crisis en Francia

—Paris 22.—Créese que M. Faure llamará para formar ministerio á MM. Burgeois y Brisson, constituyéndose en este caso un Gabinete izquierdista.

##### Los rebeldes y los yankees

Calixto García parece que ha designado Guantánamo como el punto mas propio para un desembarco. Otros estiman que la playa de Aserradores reúne mejores condiciones. Se dice tambien que los yankees tratarán de desembarcar al S. y O. de Santiago para obligar á los españoles á dividirse.

##### Los desembarcos

Dícese que los rebeldes han organizado numerosas guerrillas para ayudar el desembarco de los yankees.

Según *Le Matin* éstos han aplazado por unos días toda operación de desembarque. La fiebre amarilla hace estragos á bordo de los buques transportes.

##### En la Habana

El general Arelas ha dado disposiciones para la cuestión de viveres y de abastecimiento de aguas.

El espíritu de la población es excelente.

Ante el puerto se ven tres cruceros, cinco cañoneros y un monitor.

##### Estaciones meteorológicas

El secretario de Marina de Washington estudia un medio para establecer estaciones meteorológicas en las costas de los Estados Unidos y en el Sur de Cuba para poder prevenir las tempestades que podrían ser fatales á los buques de la escuadra.

##### Infundios yankees

*The New York Journal, The New York Herald, The World* y demás periódicos de menor cuantía insertan tales disparates, versiones tan exageradas, que no vale la pena de mentar siquiera lo que dicen, pues nada de cuanto relatan tiene visos de fundamento. Unicamente algunos diarios de Londres reproducen tales mentiras.

## ULTIMA HORA

### TELEGRAMAS

##### El asunto de Cabriñana

Madrid 23—11 mañana. El violento discurso pronunciado ayer en el Congreso por el Marqués de Cabriñana, ha levantado una verdadera tempestad de protestas.

Importantes personalidades se creen molestas por los duros ataques que les dirigió.

Háblase de actos de energía y de resoluciones extremadas.—*Mencheta.*

##### El Sr. Canalejas

Madrid 23—12 mañana. Es objeto de grandes controversias, el discurso que pronunció anoche, el ex-ministro Sr. Canalejas. La mayoría de los periódicos lo combaten. Ven en el orador un acto de parcialidad y de inconsecuencia.

Los señores Cabriñana y Canalejas han logrado animar algo la cuestión política.—*Mencheta.*

##### Alianza

Barcelona 23—3-30 tarde. El ministro de la Guerra del Gobierno inglés, ha aprobado el discurso que pronunció Mr. Chamberlain, referente á la alianza con los Estados-Unidos.—*Roldós.*

##### Dispuestos á combatir

Barcelona 23—4 tarde. La brigada del general Máo, compuesta de cinco batallones y de algunas piezas de artillería, ha reforzado la costa de Santiago de Cuba, para batir mas facilmente á los yankees.

Se acumulan muchos elementos militares, en espera de un combate decisivo.—*Roldós.*

##### Frente á Puerto Rico

Madrid 23—2 tarde. Oficial.—Hoy se ha presentado á la vista de aquel puerto, un crucero enemigo. Han salido á su encuentro, el crucero «Isabel II», y el destructor «Terror».

Se ha trabado combate. Hemos tenido un marino muerto y tres heridos.

El crucero yanqui se ha alejado, y nuestros barcos han regresado al puerto sin más novedad que las bajas anunciadas.—*Mencheta.*

## AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, arneses lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes, visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio. Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

### ANTONIO TORT,

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

## Ultimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ s: han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como así mismo el rico tolete de seda de color, fantasía, de batista bordadas, vichy en seda, séfros, damasés, hasta la rica batista de reales cana.

NOTA. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

¿=Angel=?

## Depósito de nieve

Véndese al por mayor y menor en la calle de Santa Teresa, núm. 1.ª, tienda.

Diez kilos, cinco reales. El kilo, á veinte céntimos.

## DEPOSITO DE PERSIANAS

DE RAMON MARQUES

Mercaderes, 5.—Tortosa.

Se venden de todas clases; se componen y repintan las usadas.

## CONSULTORIO HOMEOPÁTICO DEL MÉDICO

D. Victor Melendez Rico

Calle San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Bernet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

## ELABORACION MODERNA

Con el bicarbonato de sosa puro Fábrica de bebidas gaseosas DE JUAN ZARAGOZA CALLE SAN BLÁS 11, TORTOSA.

Géneros existentes en botellas. Limonada, gaseosa, zarza, breva, y ranja. En sifones.

Varios aperitivos como Absenta, naiza, Amer-Picón, Bitter etc., etc. Se elaboran varias clases de encargos.

Especialidad en cervezas, clases superiores.

## Consultorio Médico Quirúrgico

DIREJIDO POR

D. Pedro Sales Aymerich

Abierto todos los viernes, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.

